
Protokoll 

der Mitgliederversammlung des Franz Stock Komitees 

am Sonntag 01.3. 2020 im Pfarrheim St. Franziskus, Königsbergstr. 5, 59755 

Arnsberg 
 

 

Beginn: 14.30 h 

Ende:  17.00 h 

Teilnehmer: vgl. Anwesenheitsliste 

 

TOP1: Begrüßung 

Der Vorsitzende Pfr. Jung begrüßte die Anwesenden und eröffnete die MV. Er begrüßte 

besonders Herrn Emmanuel Blondeau, Pfarrer der Kathedrale und Gesamtgemeinde 

Chartres, als Referenten. Ferner begrüßte er als besondere Gäste: Herrn Dr. Barbers 

(Quickborn), Herrn Staatssekretär Klaus Kaiser und Frau Lanz mit ihrem Sohn und nicht 

zuletzt den Vertreter der Presse Herrn Julius Kolassa (DER DOM). Aus gesundheitlichen 

Gründen fehlten Mme Benoist von den AFS und Herr BM Ralf Paul Bittner. 

 

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit – Ergänzung der Tagesordnung 

Der Vorsitzende stellte die Beschlussfähigkeit fest. Ergänzungen zur TO gab es nicht. 

 

TOP 3: Totengedenken 

Stellvertretend für die Verstorbenen wurde an Jürgen Kleine-Cosack Mitglied unseres Beirats 

und der Deutsch-Französischen Gesellschaft Duisburg, Hubert Briand, der die Europäische 

Begegnungsstätte im Gebäude des Stacheldrahtseminars betreute und dem Seminaristen 

des Stacheldrahtseminars, Vorstandsmitglied und Gründungsmitglied Dieter Lanz gedacht. 

Pfr. Jung dankte Dieter Lanz für sein großes Engagement bei der Bekanntmachung Franz 

Stocks. Das Gebet für die Seligsprechung FS wurde vom Vorsitzenden gebetet.  

 

TOP 4: Vortrag von Emmanuel Blondeau, Pfarrer der Kathedrale und Gesamtgemeinde 

Chartres 

Herr Blondeau sprach zunächst über die Bedeutung von Franz Stock für ihn persönlich und 

hat im Anschluss über seine Aufgaben als Pfarrer der Kathedrale von Chartres berichtet. 

Durch das Amt als Pfarrer der Gesamtgemeinde ist Herr Blondeau auch Pfarrer von 

Rechèvres, der Grabeskirche Franz-Stocks, wodurch er intensiv mit Franz Stock in Kontakt 

gekommen ist. Er berichtete, dass gestern (29.02.2020) dort die Jahresgedenkveranstaltung 

für Franz Stock mit Prof. Althaus aus Paderborn und 200 vorwiegend jungen Menschen 

abgehalten wurde. Herr Blondeau betonte, dass Franz Stock bis zum Ende seiner Berufung, 

nämlich bis zum Tod gegangen ist. Er hat aufgrund der tiefen Intelligenz erkannt, dass es der 

von Gott bestimmte Sinn war, bis zum Ende des Krieges zu bleiben, denn er hätte aufgrund 

seiner Krankheit auch fliehen können. Darüber hinaus hat Stock auch verstanden die 

Aufgabe des Regens des Stacheldrahtseminars anzunehmen, obwohl er nicht als solcher 

vorbereitet war. Somit ist Franz Stock auch für seine eigene Person und Berufung ein 

Vorbild. Des Weiteren ist Herr Blondeau für die Betreuung der Besucher und Besucherinnen 

der Kathedrale und die über 300 Pilgergruppen jährlich verantwortlich. 
 

TOP 5: Geschäftsbericht des Vorstandes 



5.1. Zusammenfassender Rückblick/Perspektiven 

Pfr. Jung verweist dazu auf die Mitgliederinformation und erinnert an einige wesentliche 

Ereignisse in 2019: das Gedenken in der Kathedrale Saint-Louis-des-Invalides am 03.07.2019 

in Paris, die Termine der Wanderausstellung v.a. im Landtag in Düsseldorf und in der 

Bezirksregierung in Arnsberg, dem Besuch beim ‚Ersten Festival des Friedens’ in Sainte-

Mere-Eglise und die Vorstandsklausur mit den AFS in Aachen. 

5.2. Kassenbericht  

Herr Trompeter trug den Bericht detailliert vor, einschließlich einer Übersicht zur 

Mitgliederentwicklung; er ist als Anlage beigefügt. Die Zustimmung zur Rücklagenbildung 

wurde von der MV einstimmig gebilligt. 

5.3. Bericht der Kassenprüfer 

Die Kasse wurde am 17.02.2020 von Frau Thülig und Herrn Sanders geprüft. Dem 

Kassenführer wurde eine ordnungsgemäße und korrekte Kassenführung bescheinigt. Der 

Bericht ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 

5.4. Aussprache und Entlastung 

Da keine Aussprache gewünscht wurde, ist dem Vorstand bei Stimmenthaltung des 

Geschäftsführers einstimmig Entlastung erteilt worden. 

 

TOP 6: Bericht über die Aktivitäten der AFS in Frankreich 

Magret Dennemark trug als Vertretung, für Marie-France Benoist von den AFS, den 

Jahresbericht vor, der dem Protokoll als Anlage beigefügt ist. 

 

TOP 7: Wahlen 

7.1. Kassenprüfer  

Da Frau Thülig ihre Aufgabe als Kassenprüferin nach zwei Jahren zur Verfügung gestellt hat, 

hat sich Frau Merschhoff als Kassenprüferin gemeldet. Sie wurde mit drei Enthaltungen zur 

zweiten Kassenprüferin gewählt.   

 

TOP 8: Vorstellung weiterer Planung im Jahr 2019 

Herr Timmermann und Herr Berting verwiesen auf die geplante Wanderung zum Borberg am 

22. August. Herr Bertram berichtete über die zukünftigen Orte der Wanderausstellung, u.a. 

in Schottland, Winterberg und im Herbst in Wipperfürth. Der Zenetti Kreuzweg ist bisher in 

Frankfurt in der Gemeinde Frauenfrieden, wer einen zweiten in Zukunft ausleihen möchte 

kann sich an Herrn Bertram wenden.  

 

TOP 9: Verschiedenes 

Als Termin für die MV im nächsten Jahr wurde Sonntag 28.02.2021 vorgemerkt. 

Der Vorsitzende dankt den Mitwirkenden an der MV für ihre Arbeit, den Anwesenden für ihr 

Kommen und wünscht allen einen guten Heimweg und schließt danach die Versammlung. 

 

Arnsberg 01.03.2020 

 

 

Stephan Jung, Pfarrer       Lukas Berting 

  Vorsitzender          Schriftführer 
 


